

Publikationen

I. Monographien

1. Indirekte Enteignung – Verfassungsunmittelbar gebotene Entschädigungspflicht im Spiegel des Mehrebenensystems, Mohr Siebeck 2024, 567 S., zugleich Habilitationsschrift [im Erscheinen]
2. Atrocity Labelling: From Crimes Against Humanity to Genocide Studies, mit einem Vorwort von Arnold Suppan, Bloomsbury 2022, 224 S., zugleich überarbeitete Dissertation in Geschichte
3. State Interest and the Sources of International Law: Doctrine, Morality, and Non-Treaty Law, mit einem Vorwort von Karl Zemanek, Routledge 2018, 251 S., zugleich überarbeitete und gekürzte Dissertation in Rechtswissenschaften^{1,2}

II. Lehrbücher

4. Völkerrecht verstehen, Facultas, gemeinsam mit Melanie Fink und Ralph Janik
 - 3. Aufl. 2021, 484 S.³
 - 2. Aufl. 2019, 464 S.⁴
 - 1. Aufl. 2015, 416 S.^{5,6}
5. Völkerrechtsprechung kompakt, Facultas, gemeinsam mit Melanie Fink
 - 2. Aufl. 2025, 140 S.
 - 1. Aufl. 2020, 124 S.⁷
6. Einführungsübung Rechtsphilosophie, Facultas 2016, 128 S., gemeinsam mit Alexander Dubowy und Ilona Luzyanina
7. Ergänzungsskriptum Völkerrecht. Aktuelle/Prüfungsrelevante Entwicklungen, Facultas, gemeinsam mit Philip Hödl und Jane Hofbauer
 - 2. Aufl. 2012, 101 S.
 - 1. Aufl. 2012, 101 S.

¹ Rezensionen: *Cede*, ARIEL 24 (2019) 445-446; *Cowell*, Law, Culture and the Humanities 2020, 172; *Gruber*, Humanitäres Völkerrecht 2/1 (2019) 123; *Gruber*, Revue de Droit International et de Droit Comparé 19/2 (2019) 330; *Janig*, ZaöRV 2020, 1021; *Tzevelekos*, ICLR 2020, 485-489.

² Auszeichnungen: Theodor-Körner-Preis; Aufnahme als „Outstanding Thesis“, GYIL 63 (2020); Aufnahme in die Bibliographie zum Bericht des Sonderberichterstatters der Völkerrechtskommission der Vereinten Nationen zur Identifikation von Völkergewohnheitsrecht, siehe International Law Commission, Fifth report on identification of customary international law by Michael Wood, Special Rapporteur, 6 June 2018, Addendum, A/CN.4/717/Add.1, 4.

³ Rezensionen: *N.N.*, Upgrade 1 (2024) 58; *N.N.*, ÖStA 7-8 (2022) 110; *Trojan*, Börsenblatt 18 (2022) 30-31.

⁴ Rezensionen: *Gruber*, BayVBl 2019, 827.

⁵ Rezensionen: *Gruber*, ZaöRV 77/2 (2017) 546-548; *Jandl*, Wiener Blätter zur Friedensforschung 166 (2016) 54-55; In-House Rezensionen und Buchempfehlungen für Diplomaten des BMEIA (September 2016).

⁶ Auszeichnungen: Peace Palace Library Librarian's Choice 2016.

⁷ Rezensionen: *Gruber*, BayVBl 2020, 867.

III. Aufsätze

2025

8. Asyl für Prigoschin? Die Einschränkung von Legislative und Exekutive durch Völker- und Unionsrecht, in Alexander Balthasar und Stefanie Bock (Hrsg.), Fragen rund ums Römische Statut des Internationalen Strafgerichtshofs, Jan Sramek 2025, 215-224
9. Zulässigkeit der Begrenzung der Aufenthaltserlaubnis von in einen anderen Mitgliedstaat entsandten Drittstaatsangehörigen – Urteil des Europäischen Gerichtshofs vom 20.6.2024 (Rechtssache Staatssecretaris van Justitie en Veiligheid), EuZA 2025, 58-65

2024

10. Die Ambivalenz der österreichischen Rechtsordnung zum Adel: Der Fall „karlvonhabsburg.at“, in Christoph Augustynowicz und Ferdinand Kühnel (Hrsg.), Vom Meer zu den Bergen. Festschrift für Marija Wakounig, LIT Verlag 2024, 125-130
11. Die deutsch-polnische Kulturgüterdebatte – Für einen pragmatischen Ausweg aus der Sackgasse, DÖV 2024, 48-53, gemeinsam mit Hans-Georg Dederer
12. Die Einordnung nicht-staatlicher Akteure im Völkerrecht am Beispiel der Huthi, NJW 2024, 1159-1164
13. Digitale Dimensionen der Überwachung von Sorgfaltspflichten entlang der Lieferkette in Deutschland und der Europäischen Union, RDi 2024, 223-228
14. Digitale Dimensionen der Überwachung von Sorgfaltspflichten entlang der Lieferkette in Deutschland und der Europäischen Union, in Elisabeth Hoffberger-Pippan/Ruth Ladeck/Peter Ivankovics (Hrsg.), Digitalisierung und Recht. Jahrbuch 2023, Verlag Österreich 2024, 47-59
15. German „Dogmatik“ – An Untranslatable Concept if Ever There was One?, in Işıl Aral und Jean d’Aspremont (Hrsg.), International Law and Universality, Oxford University Press 2024, 279-292
16. Internationale Compliance-Standards, in Markus P. Beham, Stephan Heid und Berthold Hofbauer (Hrsg.), Handbuch Vergabe-Compliance, Verlag Österreich 2024, 731-748
17. Kommunalrechtliche Fragen, in Dirk Freudenberg und Kai von Lewinski (Hrsg.), Handbuch Bevölkerungsschutz. Grundlagen – Recht – Praxis, C.H. Beck 2024, 275-291
18. „Land unter“: Völkerrechtliche Fragen zu steigenden Meeresspiegeln, in Laura Scheler, Holli Gruber und Anna Henkel (Hrsg.), 10 Minuten Soziologie: Land, Transcript 2024, 189-201
19. Nachhaltige Lieferketten, in Markus P. Beham, Stephan Heid und Berthold Hofbauer (Hrsg.), Handbuch Vergabe-Compliance, Verlag Österreich 2024, 821-882
20. Nachhaltigkeit, in Dirk Freudenberg und Kai von Lewinski (Hrsg.), Handbuch Bevölkerungsschutz. Grundlagen – Recht – Praxis, C.H. Beck 2024, 101-126

21. Österreich, in Dirk Freudenberg und Kai von Lewinski (Hrsg.), Handbuch Bevölkerungsschutz. Grundlagen – Recht – Praxis, C.H. Beck 2024, 1171-1179
22. Soziale Nachhaltigkeit durch Staatenberichte an den UN-Behindertenrechtsausschuss, NR 2024 162-169
23. Who are the Houthis? Dealing with Disruption of International Sea Routes by Non-State Actors, TLJ 2024, 162-166

2023

24. Der EU-Richtlinienvorschlag für ein Lieferkettengesetz, in Peter Lewisch (Hrsg.), Lieferkettenverantwortlichkeit: Wieso – woher – wohin. Soll/Kann an unserem Wesen die Welt genesen?, Manz 2023, 39-57
25. Die Arbeit der International Law Association und der Völkerrechtskommission der Vereinten Nationen zu steigenden Meeresspiegeln, KlimaRZ 2023, 72-78
26. Die Durchsetzung der Nachhaltigkeitsziele der Union in Freihandelsabkommen, EWS 2023, 128-138
27. Sustainability Literate Arbitrators. Essential Qualification or Nice-to-have?, Austrian Yearbook on International Arbitration 2023, 123-130
28. Visualising International Law – Movies and Image References in Teaching International Law, in Peter Hilpold und Giuseppe Nesi (Hrsg.), Teaching International Law, Brill Nijhoff 2023, 391-405, gemeinsam mit Melanie Fink und Ralph Janik
29. Völkerrecht: Von der Legitimation staatlicher Gewaltanwendung, in Thorsten Benkel (Hrsg.), 10 Minuten Soziologie: Gewalt, Transcript 2023, 127-157
30. Was ist Nachhaltigkeitsrecht? Von der Notwendigkeit, das Recht neu zu denken, in Holle Gruber und Anna Henkel (Hrsg.), Dilemmata der Nachhaltigkeit, Nomos 2023, 311-326

2022

31. Atrocity Labelling. Framing the Phenomenon, in Milan Lipovský und Pavel Šturma (Hrsg.), The Crime of Genocide: Then and Now. Evolution of a Crime, Brill Nijhoff 2022, 35-61
32. Customary International Law, in Christina Binder, Philip Janig, Jane Hofbauer und Manfred Nowak (Hrsg.), Elgar Encyclopedia of Human Rights. Vol. I, Edward Elgar 2022, 428-437
33. Der Ausschluss von der Vergabe öffentlicher Aufträge nach dem Lieferkettensorgfaltspflichtengesetz, GewArch 2022, 401-408
34. Der „Renaissance Arbitrator“ – Zukünftige Erwartungen an die Qualifikation und Expertise von Schiedsrichtern, GesRZ 2022, 9-12
35. Die Nachhaltigkeitsziele der Union, Nova et Varia 4 (2022) 148-152

36. Environmental Security and Wealth: A Realist Perspective on Climate Change, in Daniel-Erasmus Khan, Evelyne Lagrange, Stefan Oeter und Christian Walter (Hrsg.), Democracy and Sovereignty – Rethinking the Legitimacy of Public International Law, Brill 2022, 322-337
37. Keine Relevanz des Lexitor-Urteils für laufzeitunabhängige Kosten in Altfällen. Eine Besprechung der E 3 Ob 216/21 t VbR 2022/82, VbR 2022, 127-131
38. Russlands Krieg gegen Völkerrecht, Klimawende und Europa, Nova et Varia 3 (2022) 94-97
39. Schrödinger's Custom: Implications of Identification on the Interpretation of Customary International Law, in Noora Arajärvi, Jörg Kammerhofer und Panos Merkouris (Hrsg.), The Theory, Practice, and Interpretation of Customary International Law, Cambridge University Press 2022, 87-101
40. The German-Polish Cultural Property Debate – May Pragmatic Solutions Overcome a Convolved Controversy?, PYIL XLI (2022) 81-92, gemeinsam mit Hans-Georg Dederer

2021

41. Aktuelle Rechtsprechung zur Anwendung des Lexitor-Urteils. Zwei Berufungsentscheidungen zwischen richtlinienkonformer Auslegung und nationalem Auslegungsprotektionismus, VbR 2021, 51-54
42. Das Straßenfahrzeug-Beschaffungsgesetz: Unberücksichtigte Kritik und alternative Sanktionsmechanismen, RdU 2021, 245-249, gemeinsam mit Berthold Hofbauer
43. Nachhaltigkeitsrecht als juristische Kernkompetenz, Nova et Varia 1 (2021) 6-8, gemeinsam mit Berthold Hofbauer
44. Public Interest in the Publicity of Arbitral Proceedings, Austrian Yearbook on International Arbitration (2021) 226-230, gemeinsam mit Hendrik Puschmann
45. Richtlinienkonforme Auslegung und nationaler Auslegungsprotektionismus: Vermeidungsstrategien in der Umsetzung des Lexitor-Urteils in der Anwendung des Verbraucherkreditgesetzes/Hypothekar- und Immobilienkreditgesetzes, ZFR 2021, 116-124
46. Zur Rolle der Türkischen Republik Nordzypern als de facto-Staat – Eine völkerrechtliche Betrachtung, in Stefan Brenner und Erwin A. Schmidl (Hrsg.), Wegweiser zur Geschichte. Zypern, Brill/Schöningh 2021, 138-145

2020

47. Desintegration durch Handeln europäischer Organe: Aufriss eines Problemfelds für die Weiterentwicklung des institutionellen Verfassungsrahmens der Union, EuR Beiheft 3 (2020) 29-38

48. Die allgemeinen Rechtsgrundsätze zwischen Gerechtigkeit und Rechtsvergleichung – Eine rechtshistorische Perspektive, in August Reinisch und Astrid Reisinger Coracini (Hrsg.), Zurück zu den Quellen des Völkerrechts. Beiträge zum 44. Österreichischen Völkerrechtstag 2019 in Rust am Neusiedlersee, Peter Lang 2021, 189-209
49. Klausur im Öffentlichen Recht – „Dschihad“, JA 2020, 364-372, gemeinsam mit Lilly Dürmeier
50. The Concept of „Territory“ in BITs of Disputing Sovereigns, in Tobias Ackermann und Sebastian Wuschka (Hrsg.), Investments in Conflict Zones: The Role of International Investment Law in Armed Conflicts, „Frozen“ Conflicts, and Disputed Territories, Brill Nijhoff 2020, 139-175
51. Unmittelbare und mittelbare Wirkung von Handelsabkommen in der Unionsrechtsordnung, EuR Beiheft 2 (2020) 7-19
52. Vienna, in City Reports on International Law Database (2021)

2019

53. A Forgotten Lighthouse of International Law: Heinrich Lammasch and the League of Nations, GYIL 62 (2019) 245-274
54. Herausforderungen und Strategien für die Handels- und Investitionsschutzpolitik der EU, in Clemens Fuest (Hrsg.), Europa neu (er)finden im digitalen Zeitalter? Freiheit, Wohlstand und europäische Integration, Hanns Martin Schleyer-Stiftung 2019, 125-134

2018

55. Challenges and Strategies for the Trade and Investment Policy of the EU – A Pragmatic Assessment of the status quo with Suggestions de lege ferenda, LAwTTIP Working Papers 3 (2018) 56-64
56. Herausforderungen und Strategien für die Handels- und Investitionsschutzpolitik der EU, Wirtschaftspolitische Blätter 65/3 (2018) 359-368
57. The 1948 Genocide Convention: Origins, Impact, Legacy, ARIEL 23 (2018) 85-104

2017

58. Völkerrecht und Film: Von A wie „Argo“ bis Z wie „Zero Dark Thirty“, in Stephan Hobe und Georg Nolte (Hrsg.), Lehre des internationalen Rechts – zeitgemäß?!, C.F. Müller 2017, 63-68, gemeinsam mit Melanie Fink und Ralph Janik⁸
59. Zur Frage der Immunität von Zentralbanken vor der Gerichtsbarkeit, ecolex 2017, 212-214, gemeinsam mit Simone Quantschnigg

⁸ Rezensionen: *Baumgartner*, ZDRW (2020) 60.

2015

60. A „Responsibility to Democratise“? The „Responsibility to Protect“ in Light of Regime Change and the „Pro-Democratic“ Intervention Discourse, in Richard Barnes und Vassilis Tzevelekos (Hrsg.), *Beyond Responsibility to Protect. Generating Change in International Law*, Intersentia 2015, 53-70, gemeinsam mit Ralph Janik
61. Could State Practice Ever not Play a Role in the Formation of Custom? The Ghosting of Tacit Agreements in International Law, *ARIEL* 20 (2015) 35-40
62. Mitigating Risks: Inter-State Due Diligence Obligations in Case of Harmful Cyber-Incidents and Malicious Cyber-Activity – Obligations of the Transit State, *GYIL* 58 (2015) 101-112, gemeinsam mit August Reinisch

2014

63. Cyprus Through the Lens of the Organisation of Islamic Cooperation: „The Victim of an Outcome in Which They Have no Fault“, *ARIEL* 19 (2014) 115-131
64. Devín, in Joachim Bahlcke und Thomas Wunsch (Hrsg.), *Religiöse Erinnerungsorte in Ostmitteleuropa*, Akademie Verlag/De Gruyter 2014, 27-32
65. Genocide and Crimes Against Humanity: Siamese Twins or Separated at Birth?, in Markus P. Beham und Marija Wakounig (Hrsg.), *Mind and Memory in Discourse: Critical Concepts and Constructions*, LIT Verlag 2014, 177-193
66. Kyrill und Method, in Joachim Bahlcke und Thomas Wunsch (Hrsg.), *Religiöse Erinnerungsorte in Ostmitteleuropa*, Akademie Verlag/De Gruyter 2014, 473-493, gemeinsam mit Stefan Rohdewald
67. „MOX DAM“? Constructing an ECJ Jurisdiction in the Gabčíkovo-Nagymaros Dispute, in Vasilka Sancin und Maša Kovič Dine, *International Environmental Law: Contemporary Concerns and Challenges in 2014*, GV Založba 2014, 533-541

2013

68. Bindungswirkung der Streitverkündung, *ecolex* 2013, 876-878, gemeinsam mit Holger Bielez
69. „Borrowed“ Concepts: The Pitfalls of „Atrocity Labelling“ in Contemporary Historiography, in Markus P. Beham und Marija Wakounig (Hrsg.), *Transgressing Boundaries: Humanities in Flux*, LIT Verlag 2013, 73-91
70. Gabčíkovo-Nagymaros – The Neverending Story?, *SYIL* IV (2012-2013) 49-60
71. Genocide and Collective Memory in International Relations, in Nicolas Maslowski (Hrsg.), *Collective Memory and International Relations. Conference Proceedings*, TROAS 2013, 26-37
72. Islamic Law and International Criminal Law, in Marie-Luisa Frick und Andreas Müller (Hrsg.), *Islam and International Law*, Martinus Nijhoff 2013, 349-366

73. The Jar of Pandora? Striking a Balance between the „Responsibility to Protect“ and the Stability of International and Regional Peace and Security in Libya, ARIEL 18 (2013) 41-69, gemeinsam mit Ralph Janik

2012

74. Der Transfer von Stereotypen und Weltbildern am Beispiel Peter Scholl-Latour, in Paul Luif (Hrsg.), 2 GAP-Journal 2011/12 (Aumayer 2012) 45-57
75. Gabčíkovo-Nagymaros as a „MOX Dam“? Thoughts on a Possible Solution by the European Court of Justice, ARIEL 17 (2012) 117-136

2010

76. Braşov (Kronstadt) in the defence against the Turks (1438-1479), Kakanien Revisited 2010, 1-12

2009

77. Kronstadt in der „Türkenabwehr“ (1438-1479), ZfSL 32/1 (2009) 46-61

IV. Blogbeiträge

2024

78. Escaping Autonomy and Legal Redress? Annulment Proceedings against Acts of EU Bodies, Offices, and Agencies in the European Economic Area, EU Law Live (24. September 2024)
79. Green Public Procurement and Contract Modification – Interpreting Directives 2014/24/EU and 2014/23/EU in Light of Sustainable Development, EU Law Live (15. April 2024)

2021

80. Casuistry and Eurocentrism: How to Write a Global History of Constitutions?, International Association of Constitutional Law Blog (1. April 2021)

2020

81. Immunities: A Forgotten Variable in intra-EU Investment Claims?, Kluwer Arbitration Blog (22. Mai 2020), gemeinsam mit Matthias Hofer
82. Intra-EU Investment Reform: What Options for the Energy Charter Treaty?, Kluwer Arbitration Blog (7. Januar 2020), gemeinsam mit Désirée Prantl
83. Testing Europe: COVID-19 and the Rule of Law, Völkerrechtsblog (2. Juni 2020)
84. Was die Verfassung über uns sagt. Das Jubiläum „100 Jahre B-VG“ und die Verfassungsrealität, Verfassungsblog (27. November 2020)

2019

85. Desintegration durch Handeln europäischer Organe: Aufriss eines Problemfelds für die Weiterentwicklung des institutionellen Verfassungsrahmens der Union, JuWissBlog (20. Juni 2019)
86. In Deutschland wäre soetwas nicht denkbar – Ein rechtsvergleichender Blick auf die österreichische Regierungskrise, JuWissBlog (18. Juni 2019)
87. Lost in Translation: Varying German-Language Versions of International Treaties and Documents, Völkerrechtsblog (17. Juni 2019)

2018

88. Muss der österreichische Bundespräsident CETA ratifizieren?, Verfassungsblog (16. Juli 2018)

2016

89. Völkerrecht verstehen – Wie gewinnen wir die anderen 99%?, Völkerrechtsblog (9. März 2016), gemeinsam mit Melanie Fink und Ralph Janik

V. Kommentierungen

2021

90. Art. 53-55 TEU, in Peter Herzog, Christian Campbell und Gudrun Zagel (Hrsg.), Smit & Herzog on The Law of the European Union (31. Teillieferung, LexisNexis 2021)

VI. Digesten

Staatenpraxis

91. Austrian Diplomatic and Parliamentary Practice in International Law / Österreichische Diplomatische und Parlamentarische Praxis zum Internationalen Recht, ARIEL
 - 28 (2023), gemeinsam mit Gerhard Hafner und Johannes Tropper [im Erscheinen]
 - 27 (2022) 407-530, gemeinsam mit Gerhard Hafner
 - 26 (2021) 347-422, gemeinsam mit Gerhard Hafner
 - 25 (2020) 539-638, gemeinsam mit Gerhard Hafner
 - 24 (2019) 359-444, gemeinsam mit Gerhard Hafner
 - 23 (2018) 367-520, gemeinsam mit Gerhard Hafner
 - 22 (2017) 307-371, gemeinsam mit Gerhard Hafner
 - 21 (2016) 311-419, gemeinsam mit Gerhard Hafner
 - 20 (2015) 365-448, gemeinsam mit Gerhard Hafner
 - 19 (2014) 305-401, gemeinsam mit Gerhard Hafner
 - 18 (2013) 313-385, gemeinsam mit Gerhard Hafner
 - 17 (2012) 395-476, gemeinsam mit Gerhard Hafner

92. IBA, Covid-19 Relief Measures: Environment, Health and Safety Law Perspective, Report for Germany (2020)

Gerichtspraxis

93. ILDC Report, Somali Citizen Living in Shabeellaha Hoose v Germany, Appeal, 4 A 1072/16; ILDC 3037 (DE 2019), 19 March 2019 (15 November 2019)
94. ILDC Report, E v King Abdullah bin Abdulaziz International Centre for Interreligious and Intercultural Dialogue, Final Appeal Judgment, ILDC 2903 (AT 2017), 8 Ob 53/17b, 29th November 2017, Austria; Supreme Court of Justice [OGH] (4 September 2018)
95. ILDC Report, Cialis Case, Final Appeal Judgment, B 1 KR 10/11 R, 110 BSGE, 194, ILDC 2763 (DE 2012), 6th March 2012, Germany (19 March 2018)
96. Austrian Judicial Decisions Involving Questions of International Law / Österreichische Judikatur zum Internationalen Recht, ARIEL 16 (2011) 315-426, gemeinsam mit Lukas Stifter, Jane Hofbauer und Andrea Bockley

VII. Herausgeberschaften

Handbücher und Kommentare

97. Handbuch Vergabe-Compliance, Verlag Österreich 2024, 1134 S., gemeinsam mit Stephan Heid und Berthold Hofbauer⁹

Blogs

98. Nachhaltigkeitsrecht Kolumne, <https://www.verlagoesterreich.at/entdecken/kolumnen/>, Verlag Österreich, seit 2021, gemeinsam mit Berthold Hofbauer

Zeitschriften

99. Nachhaltigkeitsrecht. Zeitschrift für das Recht der nachhaltigen Entwicklung, Verlag Österreich, Gründungsherausgeber
- Jahrgang 2025, Heft 1 gemeinsam mit Berthold Hofbauer
 - Jahrgang 2024, Hefte 1-4 gemeinsam mit Berthold Hofbauer
 - Jahrgang 2023, Hefte 1-4 gemeinsam mit Berthold Hofbauer
 - Jahrgang 2022, Hefte 1-4 gemeinsam mit Berthold Hofbauer
 - Jahrgang 2021, Hefte 1-2 gemeinsam mit Berthold Hofbauer und Berthold Lindner, Hefte 3-4 gemeinsam mit Berthold Hofbauer
100. American Society of International Law (ASIL) New Professionals Interest Group (NPIG) Newsletter, Editor: 2019-2022
101. ARIEL. Special Conference Issue „1974-2014: 40 Years of a Divided Cyprus“, Brill Nijhoff 2014, 429 S.

⁹ Rezensionen: *Öhler/Otterbein*, RdW 3 (2025) 221.

102. ARIEL, Brill Nijhoff, Editorial Assistant: 2012-2014

Materialiensammlungen

103. International and European Environmental Law. Materials, Facultas/Nomos 2024, 522 S.,
gemeinsam mit Hans-Georg Dederer¹⁰

104. Kodex Völkerrecht, LexisNexis, gemeinsam mit Melanie Fink und Ralph Janik

- 6. Aufl. 2023, 1376 S.
- 5. Aufl. 2021, 1360 S.
- 4. Aufl. 2019, 1312 S.
- 3. Aufl. 2018, 1248 S.
- 2. Aufl. 2017, 1232 S.
- 1. Aufl. 2015, 1184 S.¹¹

105. Kodex Schiedsverfahren, LexisNexis, gemeinsam mit Matthias Hofer

- 2. Aufl. 2020, 966 S.
- 1. Aufl. 2019, 816 S.

106. VICISU – Vienna International Christian-Islamic Summer University. Reader und Primary Sources, Wien 2012, 372 S., gemeinsam mit Irmgard Marboe

Konferenzbände

107. Völkerrechtliche Perspektiven auf die internationale Streitbeilegung. Beiträge zum 45. Österreichischen Völkerrechtstag 2022 in Passau, Peter Lang 2024, 324 S., gemeinsam mit Hans-Georg Dederer, Christoph Herrmann und Patrick Abel

108. Mind and Memory in Discourse: Critical Concepts and Constructions, LIT Verlag 2014, 248 S.,
gemeinsam mit Marija Wakounig

109. Transgressing Boundaries: Humanities in Flux, LIT Verlag 2013, 259 S., gemeinsam mit Marija Wakounig¹²

Digesten

110. Oxford Reports on International Law in Domestic Courts, Oxford University Press, Associate Editor

- ILDC 3045 (DE 2019)
- ILDC 2628 (DE 2016)
- ILDC 2387 (DE 2014)
- ILDC 3038 (DE 2018)
- ILDC 2759 (DE 2013)
- ILDC 3071, 3072 (DE 2019)
- ILDC 2527 (DE 2020)
- ILDC 3155 (DE 2018)
- ILDC 3246 (DE 2020)
- ILDC 3243 (DE 2020)

¹⁰ Rezensionen: *Imo*, TLJ 5 (2024) 229-230.

¹¹ Rezensionen: *Gruber*, DVP (August 2015) 350; *Gruber*, SJZ 2015, 539.

¹² Rezensionen: *Kriegseisen*, ABDOS 38/1-2 (2018) 48.

- ILDC 3241 (DE 2020)
- ILDC 3325 (DE 2021)
- ILDC 3331 (DE 2021)
- ILDC 3323 (DE 2021)
- ILDC 2761 (DE 2006)
- ILDC 3376 (DE 2022)
- ILDC 3380 (DE 2022)
- ILDC 2424 (DE 2014)
- ILDC 3458 (DE2023)
- ILDC 3463 (DE 2023)
- ILDC 3461 (DE 2022)
- ILDC 3545 (DE 2023)

VIII. Rezensionen

2023

111. *Müller*, Reformhindernisse im internationalen Investitionsrecht, Mohr Siebeck 2020, EYIEL (2023) 487-489

2022

112. *Sabel/Victor*, Fixing the Climate. Strategies for an Uncertain World, Princeton University Press 2022, NR 2023, 246-247
113. *Skordos*, Südosteuropa und das moderne Völkerrecht. Eine transregionale und globale Geschichte im 19. und 20. Jahrhundert, Wallstein 2021, Connections. A Journal for Historians and Area Specialists 2022

2021

114. *Boysen*, Die postkoloniale Konstellation. Natürliche Ressourcen und das Völkerrecht der Moderne, Mohr Siebeck 2021, GYIL 64 (2021) 566-568
115. Ciampi (Hrsg.), History and International Law. An Intertwined Relationship, Edward Elgar 2019, Connections. A Journal for Historians and Area Specialists (2021)
116. *Schwetz*, Der Souveräne Malteser-Ritter-Orden. Eine kirchen- und staatsrechtliche Betrachtung, Jan Sramek 2019, ZöR 2021, 1265-1267
117. Zahradnik/Richter-Schöllner (Hrsg.), Handbuch Nachhaltigkeitsrecht, Manz 2021, NR 2021, 506-507

2020

118. *Agstner*, Handbuch des k.(u.)k. Konsulardienstes. Die Konsulate der Donaumonarchie vom 18. Jh. bis 1918, New Academic Press 2018, ARIEL 25 (2020) 639-630
119. *Gruber*, Handelsrecht – Schnell erfasst, 6. Aufl., Springer 2019, AnwBl 2020, 702

120. *Jarrett*, Contributory Fault and Investor Misconduct in Investment Arbitration, Cambridge University Press 2019, EYIEL 2020, 427-430

2018

121. Hybrid Processes Combining Mediation and Arbitration to Apply the Best Process to the Dispute, ABA Dispute Resolution 2018 Spring Conference, Report (2018)
122. *Hofbauer*, Sovereignty in the Exercise of the Right to Self-Determination, Brill Nijhoff 2016, ZaöRV 2018, 273-275

2017

123. Schabas (Hrsg.), The Cambridge Companion to International Criminal Law, Cambridge University Press 2016, ARIEL 22 (2017) 378-382
124. *Peters*, Beyond Human Rights. The Legal Status of the Individual in International Law, Cambridge University Press 2016, ARIEL 22 (2017) 376-378

2016

125. *Hauser*, Die OSZE. Konfliktmanagement im Spannungsfeld regionaler Interessen, Verlag Barbara Budrich 2016, ARIEL 21 (2016) 436-437
126. *Sands*, East West Street, Weidenfeld & Nicolson 2016, ARIEL 21 (2016) 435-436

2015

127. Fassbender/Peters (Hrsg.), Oxford Handbook of the History of International Law (Oxford University Press 2012, Südost-Forschungen 74 (2015) 213-215
128. *Naimark*, Stalin's Genocides, Princeton University Press 2010, Südost-Forschungen 74 (2015) 114-116
129. Niedobitek (Hrsg.), Europarecht – Grundlagen der Union/Politiken der Union, De Gruyter 2014, ARIEL 20 (2015) 455
130. *Potacs*, Rechtstheorie, facultas 2015, ARIEL 20 (2015) 452-454

2014

131. *Bassiouni*, The Shari'a and Islamic Criminal Justice in Time of War and Peace, Cambridge University Press 2014, ARIEL 19 (2014) 406-408
132. *Schabas*, Unimaginable Atrocities. Justice, Politics, and Rights at the War Crimes Tribunals, Oxford University Press 2012, ARIEL 19 (2014) 422-423
133. *Shaw*, International Law, 7. Aufl., Cambridge University Press 2014, ARIEL 19 (2014) 423

2013

134. Fassbender/Peters (Hrsg.), Oxford Handbook of the History of International Law, Oxford University Press 2012, ARIEL 18 (2013) 392-395
135. *Sands/Peel*, Principles of International Environmental Law, 3. Aufl., Cambridge University Press 2012, ARIEL 18 (2013) 407
136. *Scharf*, Customary International Law in Times of Fundamental Change. Recognizing Grotian Moments, Cambridge University Press 2013, ARIEL 18 (2013) 399-400

2012

137. Clewing/Schmitt (Hrsg.), Geschichte Südosteuropas. Vom frühen Mittelalter bis zur Gegenwart, Friedrich Pustet 2011, Spiegelungen 2012, 421-423
138. *Roth*, Kronstadt in Siebenbürgen. Eine kleine Stadtgeschichte, Böhlau Verlag 2010, Südost-Forschungen 71 (2012) 673-674

2011

139. Conference: „Die Schutzverantwortung – R2P“, Global View 4 (2011) 14, gemeinsam mit Karolina Januszewski
140. *Naimark*, Stalin's Genocides, Princeton University Press 2010, ARIEL 16 (2011) 539-541

2010

141. Elliesie (Hrsg.), Beiträge zum Islamischen Recht VII. Islam und Menschenrechte/Islam and Human Rights, Peter Lang 2010, ARIEL 15 (2010) 530-533, gemeinsam mit Irmgard Marboe
142. The Székelys in Transylvania, Review of Roth, Harald (Hrsg.): Die Szekler in Siebenbürgen. Von der privilegierten Sondergemeinschaft zur ethnischen Gruppe. Köln et al.: Böhlau 2009 (Siebenbürgisches Archiv. Archiv des Vereins für siebenbürgische Landeskunde; Third Series, Vol. 40), 280 pp., ISBN 978-3-412-20240-8, € 27,90, Kakanien Revisited 2010, 1-2

2009

143. 9. Internationales Diplomanden- und Doktorandenkolloquium „Aktuelle Projekte zur Geschichte und Gegenwart des Donau-Karpatenraumes“ (Montag-Mittwoch, 9.-11. November 2009), ZfSL 2010, 118-120
144. Kruessmann (Hrsg.), ICTY: Towards a Fair Trial? (NWV 2008), ARIEL 14 (2009) 641-644
145. Hausleitner (Hrsg.), Vom Faschismus zum Stalinismus. Deutsche und andere Minderheiten in Ostmittel- und Südosteuropa 1941-1953, IKGS Verlag 2008, Spiegelungen 2010, 88-90
146. *Moldt*, Deutsche Stadtrechte im mittelalterlichen Siebenbürgen. Korporationsrechte – Sachsenspiegelrecht – Bergrecht (Böhlau Verlag 2009), Südost-Forschungen 68 (2009) 604-606

147. Roth (Hrsg.), Die Szekler in Siebenbürgen. Von der privilegierten Sondergemeinschaft zur ethnischen Gruppe, Böhlau Verlag 2009, Südost-Forschungen 69/70 (2010/11) 494-496

IX. Kurzbeiträge und Varia

2024

148. Verbrenner-Aus, aber wo laden?, Die Presse (9. Juli 2024) 22

2023

149. Editorial, NR 2023, 382, gemeinsam mit Berthold Hofbauer
150. Editorial, NR 2023, 262, gemeinsam mit Berthold Hofbauer
151. Editorial, NR 2023, 130, gemeinsam mit Berthold Hofbauer
152. Editorial, NR 2023, 2, gemeinsam mit Berthold Hofbauer
153. Editorial. Klimaschutz und rechtfertigender Notstand, NZWiSt 2023, 1
154. Wünsche an die Politik, Verkehr 19-20 (2023) 8

2022

155. A year in review and the road ahead, NR 2022, 1-2, gemeinsam mit Berthold Hofbauer
156. Ein Lieferkettengesetz auch für die Bau- und Immobilienwirtschaft – der Stand der Rechtsentwicklung, Bau- und Immobilienreport 2022, 18, gemeinsam mit Stephan Heid
157. Freedom isn't free, NR 2022, 138-139, gemeinsam mit Berthold Hofbauer
158. Katastrophen in der Kurz- und Langzeitperspektive, NR 2022, 266-267, gemeinsam mit Berthold Hofbauer
159. Landwirtschaftspolitik, Tierwohl und nachhaltigkeitsrechtliche Staatspflichten, Nachhaltigkeitsrecht Kolumne #5 (Oktober 2022), gemeinsam mit Berthold Hofbauer
160. „Nachhaltigkeits-Mainstreaming“ im Recht, Kleine Kniffe. Das betriebliche Magazin für einen nachhaltigen Einkauf (April 2022) 24, gemeinsam mit Berthold Hofbauer
161. Nachhaltigkeitsrecht: Vom Projekt zum Mainstream, NR 2022, 398-399, gemeinsam mit Berthold Hofbauer
162. Österreichische Gesetzgebung: Zwischen unerfüllten Zielsetzungen und Nachhaltigkeits-Mainstreaming, Nachhaltigkeitsrecht Kolumne #4 (Juni 2022), gemeinsam mit Berthold Hofbauer

163. Tierwohl als Staatspflicht. Über Vergaberecht, Gütezeichen und Kostenwahrheit könnte man den Tierschutz steuern, Wiener Zeitung (29. September 2022) 14, gemeinsam mit Berthold Hofbauer
164. Verletzt Österreich Völkerrecht? Gastkommentar. Warum ein Boykott von russischen Energielieferungen aktuell das gebotene völkerrechtliche Verhalten wäre, Die Presse (31. März 2022) 26
165. Was der Ukraine-Krieg mit Nachhaltigkeitsrecht zu tun hat“ *Nachhaltigkeitsrecht Kolumne #3* (Mai 2022), gemeinsam mit Berthold Hofbauer

2021

166. The Road Ahead and Beyond: Future Challenges and Opportunities in the Legal Profession, Proceedings of the ASIL Annual Meeting 115 (2021) 53, gemeinsam mit Suhong Yang
167. Politische Ansprüche, Chancen und Versäumnisse Nachhaltigkeitsrecht Kolumne #2 (Dezember 2021), gemeinsam mit Berthold Hofbauer
168. „Bla, bla, bla“? Politische Ansprüche, Chancen und Versäumnisse, NR 2021, 406-407, gemeinsam mit Berthold Hofbauer
169. Eine neue, längst überfällige juristische Leitmaxime und Kernkompetenz, Im Blick 2021, 23, gemeinsam mit Berthold Hofbauer
170. Eine neue, längst überfällige juristische Leitmaxime und Kernkompetenz Nachhaltigkeitsrecht Kolumne #1 (November 2021), gemeinsam mit Berthold Hofbauer
171. „Fit for law“ – Das Nachhaltigkeitsrecht als neues juristisches Tätigkeitsfeld, Karriereführer Recht. Das Jobmagazin für Hochschulabsolvent*innen 2 (2021) 30
172. Bank- und Finanzmarktinstrumente für nachhaltige Entwicklung und die EU Sustainable Finance-Strategie, NR 2021, 286-287, gemeinsam mit Berthold Hofbauer
173. Grundregeln in der grünen Beschaffung, Kleine Kniffe. Das kommunale Magazin für einen nachhaltigen Einkauf (Oktober 2021) 23, gemeinsam mit Berthold Hofbauer
174. Klimaklagen und „strategic litigation“ als Instrument des Nachhaltigkeitsrechts, NR 2021, 146-147, gemeinsam mit Berthold Hofbauer und Berthold Lindner
175. Was ist Nachhaltigkeitsrecht?, NR 2021, 1-2, gemeinsam mit Berthold Hofbauer und Berthold Lindner
176. Was ist „Nachhaltigkeitsrecht“? Der neue Weg zur juristischen Bewältigung der österreichischen Klimaneutralität 2040, Wiener Zeitung (5. März 2021) 13, gemeinsam mit Berthold Hofbauer

2020

177. Wollen nicht im „Neo-Biedermeier“ erwachen. Gastkommentar, Die Presse (26. März 2020) 26

2014

178. Cyprus 1963/1964 – 1974 – 2004 – 2014: What Comes in Fours? ARIEL 19 (2014) 1-6
179. Editorial, in Markus P. Beham und Marija Wakounig (Hrsg.), Mind and Memory in Discourse: Critical Concepts and Constructions, LIT Verlag 2014, 9, gemeinsam mit Marija Wakounig

2013

180. Editorial, in Markus P. Beham und Marija Wakounig (Hrsg.), Transgressing Boundaries: Humanities in Flux, LIT Verlag 2013, 9, gemeinsam mit Marija Wakounig

2012

181. Westfalen schlägt zurück. Das IGH Urteil Italien-Deutschland zur Staatenimmunität, Juristl 3 (April 2012) 10-11, gemeinsam mit Philip Hödl und Jane Hofbauer
182. Mayflies or Thicker Webs? International Criminal Law is not an Island, Juristl 5 (Juni 2012) 16-17, gemeinsam mit Philip Hödl und Jane Hofbauer
183. Extracurriculare „Bootcamps“ für Juristen, Global View 2 (2012) 24

2009

184. Kronstadt und die osmanische Gefahr im 15. Jahrhundert, Siebenbürgische Zeitung (30. Juli 2009) 12

X. Übersetzungen

185. Austrian Federal Law on the Promotion of Austria as a Venue for International Headquarters and Conferences (Headquarters Law) [Übersetzung des Bundesgesetzes zur Stärkung Österreichs als internationaler Amtssitz- und Konferenzstandort (Amtssitzgesetz – ASG)], gemeinsam mit Gerhard Hafner
186. Ordinance of the Austrian Federal Minister of European and International Affairs on Photo Identification Cards for Persons that enjoy Privileges and Immunities in Austria (Legitimation Card Ordinance) [Übersetzung der Verordnung des Bundesministers für europäische und internationale Angelegenheiten über die Lichtbildausweise für Personen, die in Österreich Vorrechte und Befreiungen genießen (Legitimationskartenverordnung – LKVO)], gemeinsam mit Gerhard Hafner
187. Austrian Federal Law on the Performance of Consular Duties (Consular Law) [Übersetzung des Bundesgesetzes über die Wahrnehmung konsularischer Aufgaben (Konsulargesetz) für das Rechtsinformationssystem der Republik Österreich], gemeinsam mit Gerhard Hafner

188. Rules on the Efficient Conduct of Proceedings in International Arbitration (Prague Rules), gemeinsam mit Matthias Hofer
189. Austrian Federal Law on the Authorisation of Space Activities and the Establishment of a National Registry (Austrian Outer Space Act) [Übersetzung des Bundesgesetzes über die Genehmigung von Weltraumaktivitäten und die Einrichtung eines Weltraumregisters (Weltraumgesetz) für das Rechtssystem der Republik Österreich], gemeinsam mit Irmgard Marboe
190. Federal Ministry of the Interior (BMI) (Hrsg.), Integration Report. Recommendations by the Expert Council for Integration (2011)
191. Federal Ministry of the Interior (BMI) (Hrsg.), migration & integration. facts.figures.indicators 2011. Executive Summary (2011)